

3

L'Anse de Kerhuon

Commune : Le Relecq-Kerhuon

Longueur : 9,5 km

Départ : parking de l'église

Durée pédestre : 2 h 30

Possibilité de combiner avec le circuit 16.

A voir : église paroissiale, anse de Kerhuon, port du Passage.



1 Prendre la rue Danton, puis à droite la rue des Primevères. Remonter la rue Charcot, qui passe devant le cimetière.

Au centre du cimetière, dans une chapelle, repose Rosalie Léon, épouse du Prince russe, Pierre de Wittgenstein. Rosalie Léon, née à Quimper en 1832, était servante d'auberge lorsqu'elle monta à Paris. Elle y rencontra et séduisit Pierre de Sayn Wittgenstein, cousin et aide de camp du tsar Nicolas 1^{er}. Rosalie le suivit dans toute l'Europe. Restée attachée à sa Bretagne natale, elle revint vivre près de Brest dans le château de Camfroust en Kerhuon (le Carmel) que le couple avait fait construire. Ils se marièrent en 1880 et moururent à 18 mois d'intervalle en 1880 et 1882 alors que son château n'était pas encore terminé.

Après un entrepôt, prendre à droite le chemin du Garigliano. Poursuivre par les rues Victor Ségalen, Abbé Letty, de la Communauté. A Porsméan, tourner à droite pour entrer, à gauche, dans le bois de Keroumen, espace naturel protégé.

2 A Keroumen, croisement d'un chemin gaulois et d'une voie romaine allant de Landerneau au Conquet (Keroumen = village romain).

Suivre une longue allée rectiligne pour descendre ensuite vers la route Guipavas/Le Relecq-Kerhuon que l'on traverse.

3 Passer sous le viaduc et descendre sur la rive droite de l'anse de Kerhuon.

4 Traverser le parc de l'ancien hôtel Le Gué Fleuri dans lequel est installé le Centre International d'Etude des Langues (CIEL).

5 Le petit port du Passage où un bac à rames, remplacé en 1907 par un bac à vapeur muni de roues à aubes, faisait la navette vers le rivage de Plougastel jusqu'en 1930. On y remarque encore les "palées" en bois sur lesquelles le bac s'amarrait.

6 Suivre la route en corniche et se diriger vers Kerzincuff en empruntant le "chemin des biquettes" et la rue de la Somme. Longer la salle des fêtes l'Astrolable, le complexe sportif et le collège de Keriguel. Continuer par les rues Jean-Zay et Ch. de Gaulle jusqu'au passage à niveau. Traverser la voie ferrée et remonter la route de Kerscao sur 250 m.

7 Après l'entrée des entrepôts prendre un passage à droite, puis le chemin qui longe un lotissement. Franchir le ruisseau de Coatmez, traverser la pelouse, longer la voie ferrée et remonter vers l'église.



L'anse de Kerhuon